

Título de la ponencia

Universidad, Sociedad y Mundo del Trabajo. El Observatorio del Graduado en la Universidad Tecnológica Nacional

Autores

Lic. Gabriela Mariño (Coordinadora Observatorio del Graduado) gmarino@rec.utn.edu.ar

Ing. Carlos Castillo (Subsecretario de Extensión Universitaria) ccastillo@rec.utn.edu.ar

Lic. Sebastián Puig (Secretario de Extensión Universitaria) spuig@rec.utn.edu.ar

Resumen

El Observatorio del Graduado es un Programa Institucional de alcance nacional que se desarrolla desde el 2009 a cargo de la Secretaría de Extensión Universitaria de la Universidad Tecnológica Nacional.

Desde su origen se ha propuesto vincular activamente a todas las Unidades Académicas de la Universidad conformando una red de referentes, que a partir de un trabajo colaborativo, implementan el Programa en las distintas Facultades Regionales.

El proyecto de seguimiento a graduados constituye un sistema que articula la información resultante de la relación Universidad y Sociedad / Universidad y Mundo del Trabajo y contempla la realización de un seguimiento sistemático y pormenorizado de la trayectoria laboral de los graduados, así como también la elaboración de un análisis crítico de su formación académica, desde el punto de vista de los graduados que se desempeñan profesionalmente en distintas regiones y contextos socioculturales específicos e intervienen como actores en una sociedad cada vez más compleja. Al medir el impacto de la educación superior en el sistema productivo, se conocen también aspectos que sirven para mejorar las condiciones de acceso al empleo y la mejora en las condiciones de trabajo de los graduados de la Universidad.

Asimismo, se integran al proyecto las instituciones y empresas aledañas a cada Facultad Regional, de modo de completar el diagnóstico conociendo las demandas existentes en el mundo del trabajo en el cual se desarrolla el profesional tecnológico.

Los datos obtenidos mediante la implementación de cuestionarios electrónicos son procesados para su posterior publicación. Los informes elaborados son de carácter descriptivo y dan cuenta de cómo el graduado UTN se inserta laboralmente luego de haber adquirido su título académico profesional.

Todas las actividades del programa se articulan y coordinan desde la SEU de Rectorado contando para ello con un equipo de trabajo que es el encargado de difundir la propuesta, capacitar a los referentes de las



Facultades en los casos que ello sea necesario, elaborar el proyecto y los cuestionarios necesarios a tal efecto, analizar los datos registrados y realizar los informes correspondientes.

La característica federal de la Universidad Tecnológica Nacional, que cuenta al momento con 31 Unidades Académicas distribuidas a lo largo del territorio nacional, plantea la necesidad de implementar acciones efectivas, tendientes a establecer una comunicación fluida con una cantidad importante de graduados, que se desempeñan como profesionales en distintas regiones geográficas de nuestro país.

Al pensar en la calidad de la educación impartida, deben incorporarse a la evaluación aquellas cuestiones relativas al desempeño profesional de los graduados. El presente Programa tiene entonces la función de implementar un diagnóstico que, además, pueda ser traducido en acciones concretas llevadas a cabo por múltiples órganos de la Universidad. Consecuentemente, la sistematización en el relevamiento de datos permite detectar en forma dinámica las nuevas necesidades emergentes, fortalecer la formación profesional al tiempo que medir el impacto de las acciones tomadas, generando un círculo virtuoso de retroalimentación.